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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DENUNCIAS 
 
BAJO RESERVA 
INTENSA JORNADA EN EL IEEQ. Nos comentan que este martes, además de cuatro denuncias en contra del alcalde 
San Juan del Río, Guillermo Vega, por supuestas irregularidades, el IEEQ también resolverá el procedimiento que 
inició Morena en contra de Christian Orihuela González, hijo del alcalde de Tequisquiapan y ex candidato a una 
diputación federal. Nos dicen que la Sala de Monterrey desechó la sanción. Habrá que esperar y ver qué dice, en 
caso de un fallo en contra, el dirigente estatal de Morena, Carlos Peñafiel Soto, quien promovió intensamente esta 
demanda por presunto uso de recursos públicos con fines electorales. (EUQ 2) 
 
IEEQ VOTARÁ 4 EXPEDIENTES INICIADOS CONTRA VEGA GUERRERO 
Por Gabriela Hernández 
El Consejo General del IEEQ resolverá este lunes cuatro expedientes por denuncias presentadas contra Guillermo 
Guerrero como candidato del PAN por la alcaldía, durante el proceso electoral 2017-2018. Estos asuntos habrán de 
resolverse durante la sesión ordinaria del Consejo programada para este martes  31 de julio. Con estas sumarían 
cinco sentencias emitidas en torno a señalamientos realizados contra el PAN en este municipio. 
 
https://lacronicaregional.com/2018/07/30/ieeq-votara-4-expedientes-iniciados-contra-vega-guerrero/ 
 
DESCONOCE CARLOS SILVA AVANCES DE INVESTIGACIÓN POR SUPUESTOS ACTOS ANTICIPADOS DE 
CAMPAÑA 
Por Karen Munguía  
A cuatro meses de haberse presentado a declarar ante la Fiscalía General del Estado, debido a una denuncia 
presentada por supuestos actos anticipados de campaña, Carlos Silva Reséndiz, secretario de Gestión 
Delegacional, afirmó que desconoce cuál es el estado que guarda dicha investigación. Cuestionado sobre los hechos 
ocurridos en diciembre del 2017 cuando se localizó material presuntamente con el logotipo del Partido Acción 
Nacional (PAN) y propaganda municipal, Silva Reséndiz apuntó que lo que se encontró en las oficinas de la 
secretaría fueron volantes de campañas publicitarias del municipio. Sin embargo, reiteró que después de 
haberse presentado a declarar en calidad de “testigo” no ha sido llamado por la fiscalía del estado, por lo que 
aseguró no tener mayor información al respecto. “Esa no sé en qué vaya absolutamente, desde que me presenté a 
declarar el pasado mes de marzo, después de los señalamientos de que había sido requerido en un par de ocasiones, 
que no habían sido tales, me presenté a declarar en calidad de testigo y hasta el momento no sé en qué vaya”, afirmó. 
En cuanto a la investigación que se inició al interior del municipio de Querétaro por instrucción del alcalde, 
Marcos Aguilar, manifestó que está próxima a concluir aunque puntualizó que de esta tampoco cuenta con detalles. 
“Esta fue propiamente instancia del presidente municipal Marcos Aguilar, que fue el primero en señalar que debía 
investigarse y aclararse esta circunstancia, y esa entiendo también debe estar próxima a concluir”, dijo. En cuanto al 
procedimiento de investigación del Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ) mencionó que el proceso ya 
fue desahogado en la Sala Regional de Monterrey, concluyendo en que no hubo responsabilidad alguna por 
presunta violación electoral. 
 
https://codiceinformativo.com/2018/07/desconoce-carlos-silva-avances-de-investigacion-por-supuestos-actos-
anticipados-de-campana/ 

https://codiceinformativo.com/2018/05/investigacion-contra-carlos-silva-continua-abierta-confirma-alejandro-echeverria/
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
ALISTAN TÉRMINO DE PROCESO ELECTORAL EN EL INE 
Por Marco Estrada 
A más tardar, el 19 de agosto se tendrán que resolver todas las impugnaciones que se registraron ante los 
resultados de diputaciones federales y senadores, anunció la vocal ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE), 
en Querétaro, María del Refugio García, quien destacó que el Partido Encuentro Social (PES) impugnó en todas las 
elecciones. De acuerdo con la funcionaria electoral, el último día que tienen las salas regionales del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación para resolver las impugnaciones es el 5 de agosto; sin embargo, los 
prominentes pueden volver a impugnar; esta segunda instancia se  atenderá antes del 19 de agosto. Estas fechas se 
deben a que, el 23 de agosto, el Consejo General el INE debe hacer las asignaciones de los integrantes del Congreso 
de la Unión, quienes empezarán en funciones tres días después. (AM 2) 
 
ESPERA MARIO CALZADA RESOLUCIÓN DEL TEEQ 
El presidente municipal de El Marqués, Mario Calzada, aseguró que no tiene conocimiento de avances en la 
impugnación interpuesta por los resultados de la pasada elección del 1 de julio, sin embargo, apuntó que confía en 
el actuar de las autoridades. (Q, CI) 
 
LA SALA REGIONAL DEL TRIBUNAL FEDERAL ELECTORAL ME ABSOLVIÓ 
La Sal Regional del Tribunal Electoral Federal, ratificó la sentencia absolutoria del Secretario de Gestión 
Delegacional del Municipio de Querétaro, Carlos Silva, imputado de supuestos actos anticipados de campaña. (N 7) 
 
IMPUGNA PES ELECCIONES FEDERALES EN QUERÉTARO 
El Partido Encuentro Social presentó impugnaciones a las elecciones de diputados federales, senadores y 
presidente de la República ante el Instituto Nacional Electoral (INE) en Querétaro, confirmó la vocal ejecutiva de la 
Junta Local del organismo electoral, María del Refugio García López. (CQRO 3, AM 2, DQ 20, N 7) 
 
MORENA PRESENTARÁ IMPUGNACIONES ANTE EL TRIBUNAL ELECTORAL DEL PIT 
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera 
El presidente del Consejo Político Estatal de Morena, Ángel Balderas Puga afirmó que su partido recurrirá a la Sala 
de Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, para que sea esta la que resuelva el caso 
de las impugnaciones presentadas contra el resultado de la elección a presidente municipal en Querétaro. (DQ 20) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: NO HAY TAXÍMETROS, DESCARTAN USARLOS DESDE OCTUBRE  
No hay condiciones para que opere el taxímetro en octubre próximo porque desaparecieron los tres proveedores 
que existían y no hay donde comprar los aparatos, aseguró el coordinador del Grupo Legislativo del PRI e 
integrante de la Comisión de Movilidad Sustentable de la legislatura local, diputado Jesús Llamas Contreras. (DQ 
principal) 
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N: SÍMBOLO DE PAZ  
El alcalde Marcos Aguilar Vega encabezó la entrega de cinco monumentos de Santiago Apóstol en las entradas a la 
ciudad, en los cuales se realizó una inversión total de 3 millones 811 mil pesos para las bases y de 10 millones 440 
mil pesos en la escultura. (N principal) 
 
AM: NUEVOS MONUMENTOS PARA ENALTECER LA CIUDAD  
Con una inversión de 14 millones 251 mil pesos-de los cuales 3 millones 811 mil fueron para las bases y 10 
millones 440 mil para las esculturas-, fueron entregados los cinco monumentos dedicados a Santiago Apóstol, los 
cuales se ubican en las entradas principales de la ciudad para enaltecer la herencia histórica de la capital 
queretana. (AM principal) 
 
CQ: DILAPIDA ALCALDE ERARIO EN EUROPA 
El municipio de Colón es uno de los más pobres en la entidad y su edil, Alejandro Ochoa, aprovecha giras oficiales 
para pasear a su familia. (CQ principal) 
 
PA: ABRE C-4 EL MARQUÉS 
Con una inversión para la primera fase superior a los 60 mdp, el presidente municipal de El Marqués Mario 
Calzada Mercado, dio inicio a las operaciones del primer Centro de Comunicación, Cómputo, Control y Comando 
(C4). (PA principal) 
 
EUQ: ESTADO, ENTRE LOS CINCO CON MENOS HOMICIDIOS  
Querétaro es de los cinco estados que menor tasa de homicidios presentó por cada 100 mil habitantes durante 
2017, informó el Inegi. Pese a que Querétaro incrementó su tasa, al pasar de siete homicidios en 2016 a 11 en 
2017, la cifra es tres veces inferior a lo que acontece con sus vecinos: Guanajuato (38) y Michoacán (36). La cifra 
absoluta de homicidios en Querétaro en 2017 fue de 217. (EUQ principal) 
 
CQRO: ARRASA MÉXICO EN LOS JUEGOS CENTROAMERICANOS  
Durante la jornada de ayer, los atletas mexicanos tuvieron una jornada dorada al sumar 13 preseas de oro para 
superar las 100 medallas áureas en los Juegos Centroamericanos y del Caribe en Barranquilla 2018. La disciplina 
que más oros sumó fue la de Gimnasia Rítmica con siete preseas de oro y cinco de plata para un total de 12 
medallas. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DIPUTADO BUSCA EVITAR CRIMINALIZACIÓN DEL ABORTO 
Por Patricia López  
La ampliación de las causales de la interrupción legal del embrazo evitaría casos como el de Daphne en San Juan 
del Río, al incluir los problemas de salud como una de las posibles causas de un aborto, señaló el diputado Carlos 
Lázaro Sánchez Tapia. (DQ 6) 
 
CON MAYORÍA SIMPLE APROBACIÓN DE LEY DE MATRIMONIO IGUALITARIOS  
El diputado Carlos Lázaro confía que la próxima Legislatura sacará temas como el de matrimonios igualitarios, 
interrupción del embarazo y caminar sin violencia, que en la actual no fue posible porque había mayoría de panista 
y no permitió que estas iniciativas avanzaran. (N 7) 
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PODER EJECUTIVO 
 

BUSCAN ANTORCHISTAS A PANCHO 
La tarde de este lunes de dirigencia estatal de Antorcha Campesina a cargo del profesor Jerónimo Gurrola Grave, 
en compañía de miembros del comité estatal antorchista queretano, acudieron al Palacio de la Corregidora a fin de 
solicitar un nuevo encuentro con el mandatario estatal, Francisco Domínguez Servién. Personal suplente sugirió a 
Gurrola Grave y acompañantes volver la semana entrante, pues, el gobernador y parte del gabinete -dijo- están de 
vacaciones. (PA 12) 

 
MUNICIPIOS 

 
MARCOS AGUILAR REALIZARÁ SU DECLARACIÓN 3 DE 3 AL DEJAR SU CARGO 
No hay ninguna obligación legal, sin embargo, me parece que es lo mejor que puede suceder. Lo importante de la 3 
de 3 no solamente es cuando ingresa un funcionario público, sino cuando concluyo para saber cuántos bienes son 
los que tienen después del ejercicio de su cargo. (EQ) 
 
HOY, ÚLTIMO INFORME DE MARCOS AGUILAR VEGA 
Hoy, el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, rendirá su tercer y último informe de Gobierno 
ante los integrantes del Ayuntamiento capitalino, en el que destacó que, entre las inversiones más fuertes dentro 
de la actual Administración, se encuentran la sustitución de luminarias, con 614 mdp, además de 3 mil 222 
millones destinados a obra pública. El alcalde mencionó que todo está listo para que, a las 19:30 horas en el salón 
de Cabildo del Ayuntamiento capitalino, se realice la sesión solemne para la entrega del documento. (AM 5, N 3) 
 
REALIZAN OPERATIVO ANTIPROSTITUCIÓN 
Por Montserrat Márquez 
Agustín Luna, Secretario de Gobierno Municipal de Querétaro, reconoció que han recibido denuncias por el 
ejercicio de la prostitución en la Alameda Hidalgo, razón por la cual han implementado operativos en conjunto con 
la SSPMQ. (EUQ 6) 
 
POSIBLES MANIFESTACIONES 
A través de las redes sociales se ha dado a conocer que algunas organizaciones sociales opuestas al gobierno 
municipal podrían presentarse en Centro Cívico para manifestarse, para lo cual las autoridades ya han tomado las 
precauciones necesarias, así lo informó Agustín Luna, Secretario de Gobierno Municipal de Querétaro. (N 3) 
 
ENCABEZA MARCOS AGUILAR, ENTREGA DE MONUMENTOS DE SANTIAGO APÓSTOL 
Con el objetivo de incrementar la belleza turística de la ciudad y como una muestra de respeto a la herencia 
histórica de los queretanos, se erigieron cinco monumentos de Santiago Apóstol en las entradas a la ciudad, en los 
cuales se hizo una inversión total de 3 millones 811 mil pesos para las bases y de 10 millones 440 mil pesos en las 
esculturas, informó el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, durante la entrega de la escultura 
ubicada en la entrada de la carretera México-Querétaro. (LDH, N, 24-7, M, CI, CQ 14, DQ 2) 
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DESTACA MAV ÁREA DE OPORTUNIDAD PARA PRODUCCIÓN DE BOLSAS BIODEGRADABLES  
Por Esmeralda Trueba 
Autoridades del municipio de Querétaro han tenido acercamiento con diversas asociaciones de la industria del 
plástico para buscar un ‘equilibrio’ en la aplicación de la disposición municipal sobre la prohibición de bolsas 
plásticas para cargar productos; así lo expuso el presidente municipal, Marcos Aguilar Vega, quien aseveró que 
lejos de confrontaciones, se identificaron áreas de oportunidad para la fabricación de bolsas biodegradables. 
(CQRO 3) 
 
SUBE VENTA DE BOLSAS DE MIMBRE  
Por Domingo Valdez 
Tras la prohibición del uso de bolsas de plástico, los comerciantes del mercado de La Cruz revelan que no saben 
qué opción ofrecer a sus clientes para entregar los productos que venden. La situación ha sido aprovechada por 
otros locatarios que venden las bolsas de mandado, las cuales duran bastante tiempo y anteriormente eran 
utilizadas por la clientela. (EUQ 1 y 4) 
 
QUERÉTARO, EJEMPLO NACIONAL POR PROHIBICIÓN DE BOLSAS PLÁSTICAS: MAV 
A dos días de que inicie la política de prohibición del uso de bolsas de plástico en la ciudad; el presidente municipal 
de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, anunció que las sanciones podrían ir desde una amonestación en primera 
instancia, hasta quitarles la licencia de funcionamiento. Y es que a partir del primero de agosto, los comercios de la 
capital del estado dejarán de dar bolsas de plástico a sus clientes, por lo que se dejarán de producir unas 2 millones 
diarias que se generan en la ciudad. (N 1, RQRO, RR, AM 5) 
 
SANCIÓN POR LAS BOLSAS DE PLÁSTICO SERÁ PARA NEGOCIOS 
Por Irán Hernández 
Este 1 de agosto entra en vigor el reglamento que prohíbe las bolsas de plástico para el acarreo de productos en las 
unidades económicas o negocios. Por lo que a partir de este miércoles iniciarán los operativos para vigilar el 
cumplimiento de la norma. (CQ 14) 
 
NEGOCIOS NO DEBEN DAR BOLSAS 
Por Anaid Mendoza 
Los comercios no están obligados a dar otra bolsa que no sea de plástico desechable a sus clientes, ya que no está 
contemplado en el nuevo Reglamento de Protección Ambiental y Cambio Climático que entra en función el 
próximo 1° de agosto. Lo anterior los dio a conocer el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega al 
referir que el reglamento sólo plantea la prohibición de bolsas de plástico de asa derivadas del petróleo y no hay 
acuerdo con los comercios para que doten al cliente de otro artículo para el acarreo de productos. (DQ 1 y 2) 
 
NO HAY MARCHA ATRÁS: MUNICIPIO DE QUERÉTARO SIN BOLSAS DE PLÁSTICO 
En diciembre de 2017, el Ayuntamiento de Querétaro aprobó la disposición de eliminar las bolsas de plástico en 
los servicios de consumo como negocios y tiendas de autoservicio del municipio. El proceso electoral demoró 
cuatro meses la entrada en vigor de esta nueva norma establecida en el Reglamento de Protección Ambiental y 
Cambio Climático del Municipio de Querétaro, cuya implementación está programada para el próximo miércoles 1 
de agosto. (CI, EUQ 1 y 4) 
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EXPLORAN SIETE PREDIOS EN EPIGMENIO GONZÁLEZ PARA AMBULANTES: LUNA 
Por Rubén Pacheco 
Después de dos años de litigio entre comerciantes de la Alameda Hidalgo y el municipio de Querétaro, al concluir la 
presente administración el conflicto podría terminar; según lo dio a conocer el secretario de gobierno, Agustín 
Luna Lugo, pues las negociaciones continúan. (N 3) 
 
VENDEDORES AMBULANTES DE LA ALAMEDA SERÍAN REUBICADOS EN LA DELEGACIÓN FÉLIX OSORES 
Por Carmen Galván 
Los comerciantes ambulantes que fueron desalojados del corredor comercial de la Alameda, ubicada en el Centro 
Histórico de Querétaro, podrían ser reubicados en la delegación Félix Osores, declaró Agustín Luna Lugo, 
secretario de Gobierno municipal. (CI) 
 
RECURSOS PARA LIQUIDACIONES, YA NO DEPENDERÁN DE AGUILAR VEGA 
Por Esmeralda Trueba 
Los recursos que la administración del municipio de Querétaro destinará a la liquidación de los funcionarios 
públicos que saldrán con el cierre de la presente administración, deberán ser determinados por el alcalde que lo 
sustituya una vez que él pida licencia definitiva para incorporarse a la diputación federal; pues a decir de Marcos 
Aguilar Vega, actual presidente municipal, la asignación de este recurso ya no dependerá de él. (CQRO 1 y 2) 
 
ARRANCA MARIO CALZADA OPERACIONES DEL PRIMER C4 EN EL MARQUES 
Mario Calzada Mercado, presidente municipal de El Marqués, acompañado del comandante de la 17 zona militar, 
Carlos César Gómez López, encabezaron el arranque de operaciones del primer Centro de Comunicación, Cómputo, 
Control y Comando (C4) que se encuentra ubicado en las inmediaciones de la delegación de La Griega de dicha 
demarcación. (BI, LDH, N 1, Q, CI, CQRO 1 y 5, DQ 1 y 3, EUQ 1 y 3, AM 4) 
 
ADOPTAN MEDIDAS PARA REVERTIR DÉFICIT EDUCATIVO 
Por Zulema López 
El ayuntamiento de El Marqués ya adoptó medidas para revertir el déficit de 30% que se tiene en el sector 
educativo, sostuvo el alcalde Mario Calzada Mercado. (DQ 3) 
 
280 MIL PESOS COSTÓ GIRA POR EUROPA DEL ALCALDE COLONENSE 
Con el objetivo de atraer inversión al municipio de Colón, el alcalde Alejandro Ochoa Valencia efectuó una gira de 
una semana a Londres, Inglaterra. Para esta visita a Europa, el costo fue de 280 mil pesos por él y sus dos 
acompañantes; informó el propio edil en una rueda de prensa previa al informe de actividades de su último año de 
esta administración. (CQRO 4, DQ 1 y 4, PA 4, EUQ 11) 
 
SEÑALA REGIDORA IRREGULARIDADES EN ADMINISTRACIÓN DE COLÓN 
Por Luz María Barrero 
Tras calificar continuamente como “tirano” al alcalde de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, la regidora Adriana Lara 
Reyes denunció de manera pública algunas de las irregularidades de las que, dijo, está “plagada” la presente 
administración. Fue en el marco del tercer informe de Gobierno de dicho edil que Lara acusó al resto de 
integrantes del Cabildo de haber sido cómplices en el otorgamiento de convenios a “los contratistas consentidos de 
esta administración. (CQRO 5) 
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ANUNCIA OCHOA CONSTRUCCIÓN DE "CIUDAD ESMERALDA" 
El alcalde de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, anunció la construcción del polo de desarrollo Ciudad Esmeralda 
que, dijo, integrará al municipio a la zona metropolitana. Se trata de tres mil hectáreas en las que diferentes 
desarrolladores generarán sus proyectos de manera ordenada, con viviendas de diferente valor. (DQ 2, M, VI, 
CQRO 4, EUQ 1 y 11, AM 4) 
 
ARKANSAS DEBE 30 MDP 
Por Montserrat Márquez 
La Universidad de Arkansas adeuda al municipio de Colón 30 mdp por concepto de impuesto predial, aseguró el 
secretario de Finanzas, Julián Martínez Ortiz. Adelantó que está semana habrá una reunión por parte de las 
autoridades municipales con representantes de la Universidad para generar un acuerdo que le permita saldar su 
deuda. (EUQ 1 y 10) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
ENCUENTRAN COMPLICACIONES ANTE DESAPARICIÓN DE DELEGADOS FEDERALES 
Por Marco Estrada 
Para la Coparmex, es complicado que una sola persona se responsabilice de todas las delegaciones estatales, tal y 
como lo propone el Gobierno federal entrante, aseguró la presidenta de esta confederación, en Querétaro, Lorena 
Jiménez Salcedo. (AM 2) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

BAJO RESERVA 
TRUEBA, DE CORAZÓN AZUL. Nos comentan que Gaspar Trueba Moncada, quien se desempeñaba hasta hace 
algunos meses como encargado de despacho de la delegación federal de la Secretaría del Trabajo y Previsión 
Social, presumía a los cuatro vientos su militancia priista, pero como nunca lo ratificaron como delegado, optó por 
buscar trabajo en el gobierno municipal panista de Alejandro Ochoa, en Colón, en donde ocupa el cargo de 
secretario de Desarrollo Sustentable. Nos dicen que Trueba pide que ya no le recuerden su pasado partidista, pues 
incluso ahora opta por usar corbatas azules, como si fuera militante de Acción Nacional. POLÍTICA FICCIÓN EN LAS 
REDES. Nos cuentan que diversos cuadros del priismo queretano dicen no entender cómo es que el dirigente 
estatal, Juan José Ruiz Rodríguez, presume cercanía y apertura con la militancia en sus redes sociales, cuando fue 
precisamente la cerrazón y la distancia con las bases la que llevó a la catástrofe al tricolor el 1 de julio. Nos 
comentan, sin embargo, que a pesar de las inconformidades algunos tricolores han decidido mantenerse 
institucionales “hasta que sea momento de cobrar facturas y hacer cuentas”. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Que “para seguir aumentando la calidad de vida de nuestra ciudad, porque solo un pueblo que sabe de dónde 
viene, tiene la capacidad para saber a dónde va”, fueron colocados ¡CINCO! monumentos a Santiago Apóstol en los 
accesos a la ciudad, justificó Marcos Aguilar. Las esculturas costaron 10 mdp, más 3 millones 811 mil de las bases 
en las que fueron colocadas. Por otro lado, el alcalde dijo que su informe de hoy se realizará “con la máxima 
austeridad republicana, para atender al ejemplo que se está poniendo a nivel nacional”, declaración que da para 
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sacar varias conclusiones ¿o no? Lo que sí no se midió al decir que solo contrataron espectaculares y vídeos en 
redes sociales para difundir sus “logros” ¿Y la publicidad en los cines? Habrá que revisar estos contratos de 
publicidad, que -dijo- mostrará pasando el 5 de agosto, a ver si da cuenta de ello. Y a propósito de este informe en 
el Centro Cívico, “habrá la seguridad normal que conlleva tener el inmueble en buen estado y en su seguridad”, dijo 
el Secretario de Gobierno, Agustín Luna Lugo, cuando le preguntaron si prevén manifestaciones.  “Nosotros vamos 
a tomar las precauciones y medidas que sean correspondientes. Tenemos algún dato –nada más- de internet, no lo 
han manifestado de manera personal, y es con base a lo que se mueve en redes en lo que estamos trabajando”, 
agregó… lo que sea que eso signifique. Por otro lado, descartó que hayan recibido denuncias de trata de personas 
en la capital. Lo que sí, reconoció, fue tener reportes de prostitución: “Como Secretaría de Gobierno hemos recibido 
dos y en específico de la Alameda, por lo que hemos realizado operativos”.  “La prostitución es por voluntad propia, 
pero estamos atacando este problema con operativos. Igual, apoyando en la zona tolerante que es en Universidad y 
Río Ayutla” señaló para distinguir esta actividad con la trata… y agregó: “Sí, se les invita a no ejercer esta profesión. 
En el último reporte que tengo es que han sido a tres personas”. (CQRO 1 y 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
REPONIÉNDOSE DEL TSUNAMI. Los dirigentes de Antorcha Campesina, encabezados por el profesor JERÓNIMO 
GURROLA acudieron ayer a las oficinas de PANCHO DOMÍNGUEZ para insistir en sus demandas y se encontraron 
con que el gobernador aún anda de vacaciones (por España, Italia y Francia) y que regresa hasta la otra semana. El 
pueblo puede esperar. La vida es bella. ¿A poco no? Agua del venero para el gober viajero. (PA 1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por: Sergio Arturo Venegas Ramírez 
LIDERA CORREGIDORA MEJORA REGULATORIA. Modernidad y transparencia: Sabino. Comprometió Marcos a 5 
administraciones. Presumen El Encino en el Parque Cimatario. Querétaro es lugar 14 en trata de personas. Otro 
feminicidio en la zona metropolitana. Datos duros. Corregidora, Querétaro, El Marqués, Jalpan y San Juan del Río 
son los municipios líderes en materia de mejora regulatoria, según un informe oficial del primer semestre de 2018, 
que sitúa como los más atrasados a Peñamiller, Pinal de Amoles, Ezequiel Montes, Huimilpan y Tequisquiapan. El 
documento de la Comisión de Mejora Regulatoria del Estado de Querétaro otorga una calificación de 8.5 al primer 
lugar, Corregidora (gobernado por Mauricio Kuri) y –acabáramos- 0.5, ¡medio punto! a Peñamiller. Sorprende 
también que ayuntamientos supuestamente modernos, como el de Tequisquiapan alcanzan apenas 2.5 puntos. Los 
aspecto valorados por la dependencia encabezada por María de los Ángeles Pérez Rojas incluyen el Catálogo del 
Registro Municipal de Trámites y Servicios, Manifestación de Impacto Regulatorio, Programa Simplifica, Sistema 
de Apertura Rápida de empresas y otros. Y ¿qué es eso de la mejora regulatoria. De acuerdo con la página del 
gobierno federal es la política pública que tiene como objetivo garantizar que el resultado de los procesos 
sometidos a determinadas normas y reglas, sea mayor el beneficios que el costo, asimismo, que responda al interés 
público para promover el buen funcionamiento de los mercados, incremente la competitividad de la economía, 
genere empleos, mejore la distribución del ingreso y, en general, eleve el nivel de bienestar de la población. La 
Mejora Regulatoria, en ese contexto, implica llevar a cabo procesos por el que los gobiernos eliminan algunas 
regulaciones específicas con el fin de obtener una simplificación administrativa y de emisión de nuevas normas y 
reglas. Es interesante observar que cuatro de los cinco ayuntamientos mejor calificados son del PAN  y uno del PRI 
(El Marqués) mientras que los peores son de esos mismos partidos y el Verde. Por cierto, los cinco municipios con 
tache: Peñamiller, Pinal de Amoles, Ezequiel Montes, Huimilpan y Tequisquiapan, cambiarán de partido el próximo 
1 de octubre. Por algo será. Así de fácil. Así de difícil. -LA CARAMBADA- El vendedor. Hoy rendirá su ultimo 



 
MARTES 31 DE JULIO DE 2018 

 

 Coordinación de Comunicación Social 9 
 

informe el alcalde capitalino Marcos Aguilar, que hoy vende amor y no en La Alameda. Termina con el rechazo 
popular y la decepción de los que votaron por él. Deja una ciudad sucia, mal iluminada y con pésima movilidad, 
además de contratos empresariales que comprometen millonariamente a las próximas cinco administraciones. 
Marquitos Rey. -OÍDO EN EL 1810- El Encino. Así se llama uno de los fraccionamientos que se ofrecen como 
vecinos del Parque Nacional de Cimatario, en donde el gobierno estatal planea meter una carretera de cuatro 
carriles. El Encino Residencial & Golf, “dentro de un hermoso valle en el lado sur del Parque Nacional El Cimatario, 
a tan solo 20 minutos del Centro… ¡Orale! -¡PREEEPAREN!- Aquí entre nos. Querétaro es el lugar 14 en trata de 
personas en la República, según el informe del organismos Hispanics in Plilanthropy, en donde se se indica que las 
víctimas provienen de los vecinos Michoacán, Hidalgo, Guanajuato, Estado de México y San Luis Potosí, pero 
también de Guatemala. Hombro con hombro. -¡AAAPUNTEN!- Vacacionista. Que luego de su exhaustiva gira por 
Inglaterra y Francia, en la que los resultados fueron tan cortos que la oficina de prensa tuvo que traducir a pesos 
las inversiones logradas para abultarlas, el gobernador viajero –eso es lo suyo- se toma unas vacaciones por otros 
países europeos, pero ahora sin su cuate Alejandro Ochoa. Por si estaban con el pendiente. -¡FUEGO!- El 
Querétaro real. Que aquí donde según el fiscal carnal del Estado no hay femicidios, ayer apareció otra mujer 
encobijada en Bosques de Las Lomas, cerca de El Cimatario. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Educación. Los embarazos en adolescentes y las enfermedades de trasmisión sexual tal vez tendrán que esperar 
más tiempo para prevenir de manera más efectiva en las actuales y futuras generaciones en Querétaro. (...) De 
Rebote. Nuestra ciudad necesita de su identidad y destacar sus bellezas turísticas, como montar cinco 
monumentos a Santiago Apóstol en las entradas a la ciudad pero también necesita que la infraestructura vial y 
peatonal, estén en mejores condiciones, los 14.2 millones en estatuas bien habrían podido esperar. (DQ 4) 
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